北海道ポーランド文化協会会誌「ポーレ」 第 52 号 2003.3.25

〒 069-0851 江別市大麻園町 28-18 小笠原正明 電話 011-386-3405 011-387-9016

ホストファミリーも大切な家族

明したのも良い思い出です。

語でしどろもどろになりながら説

もしかして焼き鳥…?と早速、 中でよく見かけた看板がありま 私と友人が分かる単語は「若 となっています。 続きを辞書で調べると これは 近所

間をバルト海沿岸の港町・ 叶って、二〇〇〇年七月からの二年 問から五年、 意識してから八年、 めて「ポーランド」という国 ポーランド再訪の夢が グダンス

しみは、 じたものです。 なると「あぁ、 まれて初めて山積みのベリー類を見 クで過ごしました。 クワクして元気になりました。 たときの衝撃は忘れられません。 自由な言葉、 ルに滞在しました。新しい生活と不 かな赤や青色を見ているだけでワ 到着後一週間はワルシャワの ベリー類が店頭を飾るように 近所の市場巡りでした。 緊張の毎日の密かな楽 夏が来たなあ」と感 その 水

とは」など日本語でも難しい事柄に

「アイヌ文化について」「穢れ

ついて質問され、

つたないポーラン

日経験もあるほどの親日家で、

てもらいました。ホストマザー テイをし、「三女」として可愛が

は来

のスーパーに駆け込みました。

る鶏の丸焼き。ちょっとイメージと は違いましたが、 に胸を膨らます私達の前に現れたの 鉄棒に刺さってグルグル回 おいしく頂きまし

と思いつつ、どれだけのポーランド 草むしりや野菜取りのお手伝いをし が一段落したらお茶とお菓子で休 週末は郊外の家庭菜園に出掛け、 これこそが本当の『ゆとり』 と名前を教えてもら 「これはプラム、これはい 仕

ウッジでの語学研修中はホー

考えさせられました。 人がこういう生活を享受出来るのか

まって帰国を考えたこともありまし 境に戸惑いを感じ、 上とは言え、 やってきたのがグダンスク。 そんな楽しい生活に別れを告げ、 今までとはまた違う環 仕事に行き詰 覚悟の



ーブ地方の民族舞踊団と。 カシューブ 独特の柄は使われている色それぞれに意味があるそう

ホッとしたものです。 マリア大聖堂の尖塔が見えてくると

謝しています。 所の駅員・店員さん達には心から感 が、辛抱強く注文を聞いてくれた近 訳にもいかないので勇気を振り絞っ はならない小売店には怖くて入れま 先を書いた紙を見せて切符を購入し て使っているうちに舌が慣れました せんでした。いつまでも避けている ていましたし、品物を指名しなくて 最初の半年ほど、 言葉には最後まで苦労しました。 駅では日付と行き

日本ではパック売りがほとんどで、 ログラム表示なのにも困りました。 一人分のハムが何百グラムかなんて 買い物と言えば、 全ての商品がキ

います。

気にしたこともありませんでしたか を感じ、 リを食べるのかと驚いた話は、 音なので、 ら。「ベーコン(ボチェック)」と なるほど溶け込めない外国人の自分 られたのも貴重な経験でした。第二 変動しているポーランドを生で感じ た2年間でした。 EU加盟に向けて と意気込んで出発したはずが、色々 お気に入りの笑い話となりました。 いつかこの想いが届くことを願って の故郷・ポーランドを好きになれば な人に支えられ、私が育ててもらっ 「コウノトリ(ボチャン)」が似た ポーランドのために一肌脱ごう! 今は切ない片思いですが、 ポーランド人はコウノト

ポーランド文化協会 周年を祝って

1



協会は設立十五周年を迎えました。 昨年十月で北海道ポーランド文化

特に好きだったのが旧市街の風景。

の街だと感じるようになりました。 広がるに従って、グダンスクが自分

帰りの電車の窓から旧市庁舎や聖母 どんなに楽しい旅行に出掛けても、 たが、

徐々に友人が増え行動範囲が

昨年秋に開催された総会におい 初代の今村成和会長、 第二代の

成功でした。二〇〇三年の活動にお

した。 谷本一之会長に次いで、 引き受けいただけませんでした。協 おられたのですが、御病気のためお ひとりとして十五周年を迎える協会 会設立の最初から関わっていた者の の会長に選ばれました。本来であれ 非力ながら会長をお引き受け致しま の発展のために責任があると考え、 私などよりはるかに適任の方も 私が第三代

映画、 クダンスなどが中心になるものと思 例会を通しての音楽、 ちの活動分野は今後も、 ます。その点から申しますと、 べてを取り上げるのは不可能であり 岐にわたっておりますから、 言ってもその中味はまことに広く多 主眼があります。しかし、文化と 多くの人々に紹介することに活動の ポーランドの文化に親しみ、それを 会則に謳われている目的からも、 化協会」という名称からも、 試みた道立近代美術館でのピアノ・ してどれだけたくさんの方に御参加 います。問題は、こうした活動を通 大勢の聴衆を集めることができ、 ロビーコンサートは大変な盛況で、 いただけるかという点ですが、 当協会は、「北海道ポーランド文 ポーランド語、 文学、 料理、フォー 従来からの また、 絵画、 そのす 私た 昨年

また、ポーランドは央画大国でも的に進めていきたいものです。いても、こうした試みの方向を積極

展」が開催されており(四月十三日 ランド映画の名作を紹介していきた 開かれております(四月十八日ま 東京府中市の美術館で「ショパン いと思います。さらにまた、現在、 りしていたわけで、これからもポー で)。私たちの活動は、これを先取 監督を偲んで、「キェシロフスキ・ どの鑑賞会を例会として行ってきま コレクション」と銘打って上映会が したが、今、東京渋谷では、この名 ア」、「トリコロール・青の愛」な ロフスキ監督の作品「アマチュ 急逝した名匠クシシュトフ・キェシ あり、私たちの協会では、九六年に また、ポーランドは映画大国でも

いと思っております。
いと思っておりますが、私どもも、以前にれておりますが、私どもも、以前にれておりますが、私どもも、以前にれておりますが、私どもも、以前にな紹介、解説する会を再び開催したのと同まで)、ショパンが使用したのと同まで)、ショパンが使用したのと同

こぎつけたいと思います。こだつけたいと思います。これをおって、当協会の会誌「ポーレ」の総集編を記念誌として出版しようの総集編を記念誌として出版しようという企画を現在進めているところを対して、当協会の会誌「ポーレ」

第です。 様の積極的な御協力をお願いする次 最後に、これからの活動に会員皆

た。享年七十八才。亡くなる二カ月た。享年七十八才。亡くなる二カ月れ、もうこの世に思い残すことは何れ、もうこの世に思い残すことは何れ、もうこの世に思い残すことは何れがある。やるべきことは全て成した。

先生との会話の中で「まずるか」先生との会話の中で「まずるか」た方や、才能ある若い音楽家をな柱であったハンディキャップを背が、「まずるか」の当初からの大きな柱であったハンディキャップを背が、「まずるか」の当初からの大きな柱であったハンディキャップを背が、「まずるか」の当が混同され、とショパンのマズルカが混同され、といった。



リーナ・チェルニー

ステファンスカ先生を悼んで

藤郁子

遠

るか」の名誉会長、ハリーナ・チェ「北海道まずるか」の前身「まず

七月一日朝一時、ポーランド・クラルニー・ステファンスカ先生が今年

写真中央がステファンスカ先生

屈託なく笑っていらしたが、心中は供を産んだ」とふりかえって先生は

なかった。ショパンを弾いているこ

ることがなかったから、結婚して子とが知れれば処刑された。「何もす

後五年間ピアノにふれることができ 苦もなく弾いていたという。しかし まったが、十二才頃には既にリスト ビュー、以来、「神童」の名が広 クラクフ・フィルと協演しデ 才でモーツアルトのピアノ協奏曲を わった彼女は、一九二三年生まれ。 親善大使の称号で世界中を飛びま ベルリン・フィルなどとの共演文化 ロネーズを弾いたら右に並ぶものな 特にお国の民族舞踊、マズルカやポ ス・ヒトラーの占領で中断され、以 その後の一番大切な時期を、ナチ の超絶技巧エチュード全曲をなんの 教則本ツェルニーを祖先に持ち、 アニスト。戦後の第一回ショパンコ ンスカ。ポーランドが世界に誇るピ し、指揮者のショルティやメータと ンクール優勝者。ショパンの作品、 ハリーナ・チェルニー・ステファ

 P〇法人「まずるか北海道」としてさったのだった。「まずるか」がN

察せられる。

た。それどころか透き通った人間

見ていた。

ある人は「ライティング

の煙?」と言い、ですか?」と言い、

ある人はさらに

才になっていた。
一回目のコンクールのときは二十五

第七回ショパンコンクール (一九六五年) に私が参加して以来、ステファンスカ御一家とは、家族のような御縁がずっと続いている。第二の母でありピアノの師であり、人生の師であり、音楽の同志だった。内弟子として住んだクラクフの家で、私は古き良きポーランドの誇り、気高は古き良きポーランドの誇り、気高は古き良きポーランドの誇り、気高ができる、凛としたものを日々の生活で学んだ。

切っていた。 れるようになり、 ベッドでの点滴の針さえ自分で抜か 水も受け付けなくなって御自宅の てゆかなくなった。その頃、 離れたクラクフへ気を送り続けた 送ると、すぐに逝くようなお体でな いことがわかった。以来毎日、 入った。目を閉じて静かに私の気を に逝くかもしれない」と国際電話が ある令嬢から「母が危篤で数時間後 六月に入って、チェンバリストで ある日から気が先生の体に入っ 体重も三十キロを 先生は 遠く

ました。とても病人とは思えなかって消えて、二十才台の母の顔に戻りをした後は、顔のしわも、しみも全「司祭が招かれ、今までの罪の懺悔

東京の紀尾井ホールで「序破急幻再先生が昏睡状態にあった頃、私は

いた。私が乳癌から再起して十年がいた。私が乳癌から再起して十年がいた。私が乳癌から再起して十年があの晩は「今日の遠藤さんはどうしたんでしょう。いつもと全然テンはど別の演奏になった。リサイタルが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、ステーが終わりに近づいたときに、カースを表していたのを、数人の友人知人たちがいた。



札幌・キタラ小ホールでの追悼演奏会

ホールにてハリーナ・チェルニー・クフの空へ昇っていった・・・・グフの空へ昇っていった・・・・が、風のある日なのにまっすぐクラが、風のある日なのにまっすぐクラが、風のある日なのにまっすどグラ

たのだった・・・。

ました。朝一時です」と訃報が入っ

ラクフからの電話で、

フへ電話を」と就寝。

「今母が逝き

明朝クラク

ランド語が出てこない。

深夜に帰宅し、

「疲れたからポー

まれて昇ってゆくのを見た」と言っ

ハッキリと「美しい女性が金色に包

ステファンスカ追悼演奏会が行われ

年前中かかって作り上げたと聞く。 当日のステージは、あたかもそこ うな不思議な輝きを放っていた。ス うな不思議な輝きを放っていた。ス 下に真っ白い花が配されて、そのさ 下に真っ白い花が配されて、そのさ 下は、まるで白い煙が天に昇ってい くかのようであった。田中克己氏が

(月刊「ショパン」より転載)

ショパンと「名の日」〈下〉

三浦 洋

手紙を書いたことがありました。いろいろな資料からうかがえます。いろいろな資料からうかがえます。三月五日にお祝いしていたことは、三月五日にお祝いしていたことは、ボーランドにいた頃のショパンポーランドにいた頃のショパン

「親愛なるヤン! 君は生きていて親愛なるヤン! 君は生きているの日が過ぎてしまった……」(一八の日が過ぎてしまった……」(一八の日が過ぎてしまったがと、僕の尊い名のか、いないのか。ああ神様、君

翌年始めにヤンは亡くなったようでがいありません。この年の暮れか、パンの名の日にお祝いを書いて送れた帰って療養中でした。もはやションアルニャ地方の郷里ソコウォヴォーサー、ヤンは結核を患い、シャ当時、ヤンは結核を患い、シャー

す。

師に自筆譜を献呈

間が、名前を与えられることによっ しょう。裸で自然世界に生まれた人 日であるのに対し、「名の日」は文 います。誕生日が生物学的な自分の はカレンダーに記されているほど公 ジを送る「名の日」が、定期的な音 手紙を見ていると、祝いのメッセー りとつながれるわけです。 化的な自分の日であるといえるで 的であり、市民生活の一部になって 生日と変わりませんが、「名の日」 われます。祝うという点だけなら証 信のきっかけになっていたように思 て歴史的世界に錨を下ろし、 ショパンが家族や友人と交わした しっか

最初の師ジヴニーに「ポロネーズ変りません。例えばショパンが、一番本の暦の「大安」に似ていなくもあいて果たす祝賀の役割を見ると、日また、「名の日」が人間関係におまた、「名の日」が人間関係にお

イ長調」の自筆譜を献呈したのは一 八二一年四月二十三日。これは、ジ ヴニーの名ヴォイチェフの名の日で す。いわば「よき日」を選んで献呈 す。いわば「よき日」を選んで献呈 したわけですが、結果的に師弟の したわけですが、結果的に師弟の です。もっとも、ショパン自身が らです。もっとも、ショパン自身が を作ったのは十五年も先のことです。 を作ったのは十五年も先のことです。

ことだろう」(一八三〇年九月) 宝物すべてと別れ、ウィーンにいる まうことになるような気がする……でも にに行くような気がする……でも にに行くような気がするがする。死 にに行くような気がするがする。死 にに行くような気がするがする。死

しかしショパンが実際に出発した

ザレスキです。ザレスキは二月六日 どです。そして最後に、今ではポー リュード、マズルカ、ポロネーズな ちなみ、一八四四年二月二日にショ ランド国歌となった「ポーランドは パンはザレスキの前でピアノを演奏 を名の日としていたようで、それに る」という新約聖書マタイ福音書の ている「宝のあるところに心もあ 十字架教会のショパン柱に掲げられ 出てくる「宝物」という言葉は、 いまだ滅びず」(作者不詳)を弾い によると、曲目はショパンのプレ して聴かせました。ザレスキの日記 ソードを持つのが詩人のボフダン・ た人物の中で、名の日に関するエピ のは十一月でした。この手紙の中に 節と不思議に呼応しています。 さらに、パリでショパンと交流し

いのメッセージを送りました。はショパンの名の日にザレスキが祝それから二年後の三月五日、今度

たそうです。

クフで事はとてもうまく進んでいまおでこれを告げたいものです。クラードでこれを告げたいものです。クラーをせてください。……願わくば次のとせてください。……願わくば次のとは、私の一番あたたかい祝福を送りません。でも、君の名の日ですがら、私の一番が表達のようとは

とって、祖国の政治運動の様子を 語ってくれる数少ない知人の一人で パの革命家たちが注目した蜂起でし た。当時、ザレスキはショパンに 分割されたポーランドの独立回復に つながりうる動きとして、ヨーロッ ア支配に対して起こした反乱です。 ラクフ周辺の農民らが、オーストリ たクラクフ蜂起を指しています。ク 事」とは、一八四六年二月に起こっ ここで書かれている「クラクフの



ボフダン・ザレスキの肖像画

運動を惹起して二年後に二月革命が 政府は保守化を強め、それが反体制 とかもしれません。当時のフランス クフのことがぼんやりとしか述べら とりながら、ポーランド情勢を知ら 起こります。 れていないのは、検閲を恐れてのこ せる手紙でもあったわけです。クラ した。ショパンの名の日を祝う形を

> ています。 事実は、二人の交流の深まりを表し スキの詩をもとにしています。この に作られたものは、ほとんどがザレ ショパンの歌曲のうち一八四〇年代 その楽譜は残っていません。また、 自作の「主よ、来りませ」という曲 を演奏したそうですが、残念ながら ショパンは証人となって立ち会い、 八四六年十二月二八日の結婚式に らピアノを習っていたゾフィア・ ローゼンガルトと結婚しました。一 ちなみにザレスキは、ショパンか

Xマス・イブのアダム

リで初めて顔を合わせました。 から親交があったザレスキとは違 ツキェヴィチ。ワルシャワにいた頃 ポーランド最大の文学者アダム・ミ い、ミツキェヴィチはショパンとパ 年七月三一日、パリに到着したのが このザレスキと一緒に、一八三二

ヴィチの両親の信仰の深さを想像さ 与えられたからでしょう。ミツキェ なんで、その日の聖人アダムの名が は、おそらく十二月二四日生誕にち す。誕生日と名の日が同一日なの ツキェヴィチの誕生日でもありま クリスマスイブですが、この日はミ チの名の日は十二月二四日。つまり さて、そのアダム・ミツキェヴィ

せます。

にお祝いしているのでしょうか。 ニストがいます。彼も十二月二四日 シェヴィチというポーランドのピア コンクールで優勝したアダム・ハラ アダムといえば、かつてショパン

ピアノコンサート 一百人を超す盛況

響きわたり、素晴らしいものでし ショパンの音色が高い天井に澄んで れた空間ではありませんが、美しい は、もともとコンサート用につくら が、土曜日の午後、ショパンにまつ びっしりと立ったまま聞いて下さっ 前から満席になり、イスの周りに を楽しみました。美術館のロビー わるお話を交えたピアノコンサート たお客さまも含めて、約二一〇名 意されていたイスは午後三時の開演 る予定です。その記念すべき第一回 海道ポーランド文化協会の例会の一 ました。このコンサートは、今後北 のコンサートだったわけですが、用 つとして、毎年一回恒例で開催され 術館ロビーにて、同美術館との共催 による、ピアノコンサートが開かれ 昨年九月二八日、北海道立近代美

> 嬉しいことでした。 までコンサートを堪能下さり、 バラエティに富んだ十曲のプログラ 曲から、誰でも知っている曲まで、 作品の中から、演奏者の方々それぞ は、立ち見の方も含めて、途中で席 ムとなりました。会場のお客さま あまりコンサートで聞く機会のない れに曲を選んで頂きましたが、普段 幼少時から二十才までの限定された を立たれる方はほとんどなく、最後 ンの作品ということで、ショパンの た。今回はポーランド時代のショパ

ど募集しております。 く、御意見や御希望、アイディアな トに関しても、 申し上げます。また次回のコンサー も取り入れながら、秋に二回目を予 企画段階から御協力頂いたコンサー 定しています。いずれも素晴らしい 頂き、今年度はまた新しい企画など ました。次回のコンサートはいつで ト企画運営係の方々に、 方々、また、様々なアイディアなど 演奏をして下さった四人の出演者の すか?という問い合わせもいくつも はさみ、七十分のコンサートとなり に関するわかりやすい素敵な解説を 三浦洋さんによる、ショパンや曲目 コンサートの一番初めと中間 会員の方々から広 どうぞお気軽 改めてお礼

しいバルシチの味



す……とあった。 スープで、ポーランド独特のもので 注文すると驚かされるのがバルシチ 準ポーランド会話」を見ていたら で、これはビートでつくる真赤な ……ロシア風のボルシチを想像して ポーランド語教室のテキスト「標

タルステーキ……ヤッセム博士日 る。ビドゴシチでもバルシチとタル では鰻料理……アンナ博士曰く、暑 ビート独特の香りがするスープであ 社に勤めた私にとって、懐かしい バルシチだ。四十年近くビート糖会 八年ぶり、赤紫のベタシアニン色の シャさん「スープは何を?」と。 「バルシチを」と私。出た! 二十 ヤワ旧市街のレストランで。カ これが一番のお薦めと。トルニ 九九二年は真夏のこと、ワル

> った。 りバルシチを。完成直後のオケン 大急ぎ、タクシーで!」と。 は?」「バルシチだけなら大丈夫ー ンで、 ももう一度、旧市街はあのレストラ チェ新空港から発つ途中、どうして いので土用のウナギを……とやっぱ あのバルシチを賞味したくな 「カシャさん、引き返す時間

バルシチから次々と思い出は始ま みながら味わうこのバルシチ、この ルシチ、ポーランドの知人を懐かし を。二十八年振りに味わったあのバ トスープのバルシチ・チェルヴォニ にはこれが一番!」と、インスタン かしいポーランドの味を、富山さん 彼・彼女達から、「お土産です。懐 この話をする。休暇帰省から戻った その後、ポーランド留学生とよく



十月に行われた総会での記念撮影

事 新役員決まる 業計 画と

る2・7で行われました。 日(金)午後六時三十分より、かで 会長挨拶 本年度の総会が二〇〇二年十月四

会長 谷本一之

2 二〇〇二 - 二〇〇三年度事業 計画 (案) と予算 (案) および決算報告、 11001 - 1100二年度事 監查報告

3 二〇〇二 - 二〇〇三年度役員 その他 (案) について

(司会 本間富雄)

懇親会

開会挨拶と乾杯

2 大原昌宏先生とマズール先生 1 第四五回例会コンサート報告 の話

会食

(司会 洋 乾杯 — Sto lat 閉会の挨拶

③総会 二〇〇一年十月三十 ②ポーレ発行 第五〇号(六月 ①第 四五回例会 二〇〇一 - 二〇〇二年度の事 加者 二二〇名) (かでる2・7) (土) 北海道立近代美術館 (参 第五一号 (九月十日) 計一 九月二八日

④運営委員会 二月六日、四月十 日

報告・監査報告 二〇〇一・二〇〇二年度の決算

〈監査委員〉

度の会計処理について監査を実施 当協会の二〇〇一・二〇〇二年

①十五周年記念誌刊行 計画および予算

②ピアノコンサート

④その他 り行う) ③ポーランド語講習会(希望によ

運営委員会 二回程度 総会二〇〇三年十月ごろ 会誌ポーレ発行(二・三回)

5

069-0851 江別市大麻園町28-小笠原 正明 18

(一年任期) について

問〉谷本一之

二〇〇二 - 二〇〇三 年度役員

二〇〇二 - 二〇〇三年度の事業

【下表のとおり】

本田 真紀子 り谷本氏が顧問に選任された。 て選任され、」に基づき今年度よ とができる。 第十一条 顧問は総会におい

事務局を変更する事になった。 その他 事務局について 左記の場所に

副会長〉 運営委員 遠藤 道子 灰谷慶三 薄井 豊美

、ポーレ編集委員〉 中島 三浦 佐光伸一 小笠原 正明 霜田 千代麿 菊地多美絵 小笠原 昭子 三浦 小林 美保 渡辺 佐光伸一 本間 富雄 小林 美保 柏倉涼子

富山信夫 吉野 悦雄

〈コンサート企画運営係〉 事務局長〉小笠原正明 北海道ポーランド文化協会会則 ウィリアムス美由紀 安藤むつみ 本会に顧問をおくこ 國谷聖香 小林美保

2001-02年度会計決算書

(自2001年10月1日~至2002年9月30日)

2002-03年度会計予算 (自2002年10月1日~至2003年9月30日)

【収入の部】	予 算	決 算	内 訳	単位:円	前年度決算	予 算	内 訳
会 費	300,000	379,560	全額の80.5%, 郵便振替払出料差引後		379,560	300,000	
その他	30	15,000	銀行利息.寄付		15,000	30	銀行利息
小 計	300,030	394,560			394,560	300,030	
繰越金	183,743	183,743	102		183,743	314,919	
合 計	483,773	578,303			578,303	614,949	4 7
【支出の部】							
事業費	110,000	71,383	例会: 60,000 総会:11,383		71,383	120,000	総会,例会等
連絡費	30,000	38,765	ポーレ発送,はがき・切手他		38,765	40,000	ボーレ発送2回,その他
編集費	40,000	22,200	ポーレ制作費、原稿料他		22,200	40.000	ポーレ制作費、原稿料他
15周年記念誌準備資金	50,000	0			0	150,000	郵送料他
会合費	20,000	21,889	運営委員会他		21,889	30,000	運営委員会他
事務費	100,000	109,147	人件費,事務用品		109,147	100,000	人件費,事務用品
予備費	133,773	0	封筒,書籍		0	134,949	
小 計	483,773	263,384			263,384	614,949	
繰越金	0	314,919	銀行預金:495 郵便局:305,120 現金:9,3	04	314,919	0	
合 計	483,773	578,303			578,303	614,949	

「ポーレ」編集委員会 小笠原正明·柏倉 涼子 小林 美保・佐光 伸一 洋 三浦

> T 0 1 1 - 3 8 6 - 3 4 0 5 FAX 0 1 1 - 3 8 7 - 9 0 1 6 〔連絡先〕 小笠原

《会費振込銀行口座》 北洋銀行 大通支店 (普) 301-0605084 北海道ポーランド文化協会 事務局長小笠原正明

当会は、皆様からの年会費によって運営されています。 上記の年度分の会費の納入を宜しくお願いいたします。

会費の納入はお済みですか? (2002年10月~2003年9月分)

> 《郵便振替口座》 02740 - 5 - 19735

北海道ポーランド文化協会

普通会員 (年 額) 3,000円 維持会員 (年額1口) 5,000円

POLE 第 52 号(2003.3.25) 目次

菊地多美絵「恋のお相手は…」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・]
灰谷慶三「ポーランド文化協会設立 15 周年を祝って」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	2
遠藤郁子「ハリーナ・チェルニー・ステフアンスカ先生を悼んで」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	•
三浦洋「ショバンと名の日〈下〉」・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	Ę
ピアノコンサート(道立近代美術館、2002.9.28)報告~200 人を超す盛況・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	(
富山信夫「懐かしいバルシチの味」、第 16 回総会 (2002.10.4) 報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	7